



# あけぼの

教育目標 「進んで学ぼう」「思いやりの心をもとう」「理想の実現に努めよう」

## ■学校公開、立川市民科公開講座を終えて

9月14日(土)の学校公開、立川市民科公開講座を参観いただきましてありがとうございました。また立川市民科公開講座では、地域の皆様に講師として来ていただきました。ありがとうございました。立川市民科のねらいは「より良い社会の担い手になる市民」です。身近な地域の実情について知り、地域とのつながりを大切に、地域に貢献していく態度を育成していくことです。そのために様々な切り口から課題を捉え、課題解決していくために、自分のこととして考え取り組んでいくことが大切です。1年生では、「地域を知る」をテーマに立川市の良さを知り、それをどのように広めていくか等を学習しました。2年生では、「勤労」をテーマに、実際の仕事内容やお金の話、働く上で大切なことのお話をいただきました。3年生では、「平和」をテーマに広島や立川市内で被爆された方の戦時中の体験を聞きました。立川市史編さん委員でもある檜崎さんからは、戦争の実態について、様々な資料を用いてお話をいただきました。檜崎さんは、今年の夏休みも市民を対象に立川市民の戦争と題して4回講演会を行われました。戦争が始まってしまったらなかなか止めることはできません。戦争のない平和な社会をどのように築いていくか私たちに求められています。1組では進学先の高等学校の先生や卒業生から高校での学び、今から取り組んでおかなければいけないことなどを学びました。

地域の方が講師として立川市民科公開講座の授業を行うのは今年で2回目となります。実際に体験している地域の方の話は、生徒の心に響きます。人から人へのつながりを感じます。「知る・感じる」から「考える・調べる」そして「より広く・深く」様々な視点から物事を考え、自分のこととして捉え、課題発見、課題解決に取り組めるように立川市民科の学習を進めてまいります。そして、地域の方に支えられていることに感謝し、地域に自分たちの力を尽くす「貢献する」流れをこれからも育てていきます。

## ■全国学力状況調査の質問紙から

全国学力状況調査は、中学3年生が4月に取り組むものです。令和4年度からの3年間を通して二中生の伸びが顕著に表れている質問紙の項目を掲載しました。(都の平均と比較しても上昇しています)。これもまた本校の教員や保護者の皆さま、地域の皆様の力があってのことです。引き続き、支援をよろしくお願いいたします。

項目	R6年度	R5年度	R4年度
自分には良いところがあると思いますか	84.5%	80%	75.2%
先生は、あなたの良いところを認めてくれていると思いますか	92.6%	83.2%	75.7%
将来の夢や目標をもっていますか	61.7%	54.9%	57.7%
人が困っているときは、進んで助けますか	87.1%	81.3%	81.4%
人の役に立つ人間になりたいと思いますか	97.5%	87.8%	90.4%
地域や社会をよくするために何かをしたいと思いますか。	73.5%	59.4%	28.2%

・%の値は、肯定的な回答の割合です。

・「地域や社会をよくするために・・・」のR4年度にはコロナ感染症の影響があると考えられます。

## お神輿体験 1年生

1学期のことになりますが、7月11日(木)に1年生がお神輿体験(立川市民科)を行いました。曙町地域から二中の体育館にトラックでお神輿を搬入していただき、多くの地域の方々にもお越しいただきました。

地域の方々の威勢の良い掛け声に合わせて、数グループに分かれて全員が体験することができました(教員も体験しました)。本物のお神輿は、さすがに重かったです。



## クリティカルシンキング講座 3年生



今年度もプラムシステムズ株式会社から講師を招聘し3年生の授業でクリティカルシンキング講座を行いました。1学期に全学年合同でガイダンスを行い、8月末~9月初旬にかけてクラスごとに3回ずつ授業を実施しました。

生徒は今までと異なる見方・考え方に、はじめは苦戦していたようですが、授業が進むにしたがって『クリシン』を楽しんでいました。発表するときのポイントなども教えていただき、これから将来にわたって生徒の心に残り、役に立って(発展させて)いくことでしょう。

## 地域未来塾 ~英検に向けて~

夏休み中でしたが、8月21日(水)に漢字検定を二中会場で行いました。

9月27日(金)には英検を実施します。現在は、毎週水曜日に地域未来塾を開き英検合格に向けて学習に取り組んでいます。



## 教員研修 ~各種研修会・校内研修会~

8月27日(火)に、夏季休業中に担当教員が受講した各種研修会の伝達研修会(安全教育、人権教育)を行いました。その他に、コンプライアンス研修、アレルギー対応研修(中学校では食缶給食が始まってちょうど1年になりました)も実施しました。

また、8月28日(水)には、二中の校内研究に昨年度から携わっていただいている菅原真弓先生(明星大学客員教授)を招聘して校内研修会を行いました。



### 【9月の予定】

- ・18日(水): 職場体験事前訪問(2年)、地域未来塾(英)、
- ・19日(木): [特別]一斉委員会
- ・24日(火): 中間考査
- ・25日(水): 中間考査、食育出張授業(1組)、ジュニアアスリート栄養講習会
- ・26日(木): 職場体験始(1組)、修学旅行事前健診、中央委員会
- ・27日(金): 職場体験終(1組)、英検、地域未来塾(数)申込締切、PTA 主催イベント
- ・30日(月): [特別]合唱コンサート

### 【10月の予定】

- ・1日(火): 生徒会朝礼・認証式、職場体験前日指導(2年) 合唱祭実行委員会
- ・2日(水): [特別]職場体験(2年)、地域未来塾(数・英)
- ・3日(木): 職場体験(2年)
- ・4日(金): [特別]職場体験(2年)
- ・7日(月): [特別]修学旅行前日指導(3年)、6校時なし
- ・8日(火): 修学旅行(3年)、体育着・ジャージ登校(1年)、防災訓練(1年)、合唱練習
- ・9日(水): 修学旅行(3年)、合唱練習、地域未来塾(数・英)
- ・10日(木): 修学旅行(3年)、合唱練習
- ・11日(金): 合唱練習、合唱祭実行委員会
- ・15日(火): [特別]教育実習始、一斉・中央委員会